



PROFIL D'ANCIEN

VOUS CONNAISSEZ ZENON ANDRUSYSHYN?

Surnommé « Big Z », Zenon Andrusyshyn est né à Günzburg, en Allemagne, de parents ukrainiens. Sa famille a immigré au Canada lorsqu'il avait trois ans, s'établissant à Oakville, en Ontario. Alors qu'il n'était qu'un élève du secondaire, il était déjà une vedette d'athlétisme aux disciplines du lancer du javelot, du lancer du disque et du lancer du poids. Alors qu'il était étudiant d'Oakville Trafalgar High School, Andrusyshyn a établi un record scolaire au javelot qui a perduré plus de 30 ans.

Zenon a été choisi pour représenter le Canada aux Jeux de l'Empire Britannique et du Commonwealth de 1966 à Kingston, en Jamaïque. Il a participé à trois épreuves. Il a terminé 7^e au javelot, 10^e au lancer du poids et 14^e au lancer du disque. A un certain moment, Andrusyshyn détenait aussi le record canadien au lancer du javelot avec une distance de 242 pieds 6 pouces.

Visant une qualification à l'équipe olympique de 1968, Zenon a accepté une bourse d'études en athlétisme d'UCLA, se spécialisant au javelot. Lorsqu'il a subi une blessure à son bras lanceur en 1967, il a décidé de tenter sa chance auprès de l'équipe de football d'UCLA comme botteur de placement et de dégagement. Ses habiletés de botteur ont impressionné les entraîneurs et il s'est mérité une place sur l'équipe. Cette opportunité l'a mené à une carrière dans le football professionnel et c'est en tant que joueur de football qu'on se remémore davantage Zenon Andrusyshyn.

Andrusyshyn a été nommé botteur de dégagement All-American à UCLA à deux reprises et en 1973, il a été repêché par les Cowboys de Dallas de Ligue nationale de football. Il n'a pas été retenu par l'équipe mais a par la suite signé avec les Argonauts de Toronto de la Ligue canadienne de football. Zenon a évolué pour les Argos pour un total de dix saisons, au cours de trois périodes différentes. En 1977, il a établi un record avec un botté de dégagement de 108 verges, un record qui tient encore de nos jours. Il a aussi brièvement porté les couleurs des Tiger Cats de Hamilton, des Eskimos d'Edmonton et des Alouettes de Montréal et a évolué pour les Chiefs de Kansas City de la LNF pendant une saison. Andrusyshyn a ensuite joué avec les Bandits de Tampa Bay de la USFL pendant trois saisons.

À l'issue de sa carrière de football, Andrusyshyn est devenu un ministre de l'Église baptiste du Sud. Il a reçu sa maîtrise en arts spécialisée en études bibliques du Dallas Theological Seminary au milieu des années 1990.

Zenon a aussi participé à de nombreuses missions humanitaires dans différentes régions du monde, incluant des voyages pour livrer des fournitures médicales au peuple Kuna du Panama et à des centres pédiatriques de traitement du cancer en Ukraine à la suite de l'accident nucléaire de Tchernobyl. En 2007, Zenon et son épouse Susan ont fondé Zenon Ministries, un ministère pour les jeunes à but non lucratif.

Zenon Andrusyshyn est décédé en août 2023 à l'âge de 76 ans.